



Proyecto n° PI-05-8151-2011

Choques externos, volatilidad macroeconómica y crecimiento económico en Venezuela

Responsable: Peña Parra, Carlos José

Especialidad: Economía

Etapas cumplidas / Etapas totales: 1/1

Resumen: El proyecto de investigación estuvo centrado en establecer las relaciones entre choques petroleros, la volatilidad macroeconómica y el crecimiento económico. Así, en primer lugar, se establecen las consecuencias de los shocks externos petroleros y la crisis mundial como variable exógena sobre la volatilidad macroeconómica, siendo esta relación positiva. En segundo lugar, los efectos de los shocks petroleros sobre la volatilidad macroeconómica, en particular la volatilidad fiscal. En este sentido, la investigación se enfocó en verificar los efectos dinámicos de esta relación. En tercer lugar, se buscó evaluar las consecuencias de la volatilidad macroeconómica, dado los shocks extremos, sobre variable crecimiento económico. Esto permitió concluir que la inestabilidad macroeconómica, generada por los diversos shocks extremos y la volatilidad macroeconómica, afectan de manera negativa el crecimiento económico, teniendo resultados adversos sobre el bienestar social, el ingreso y, en general sobre la dinámica macroeconómica.

Productos

Publicaciones

Artículos

Peña, C.J., “Volatilidad macroeconómica, choques externos y crecimiento económico. Venezuela, 1970 - 2010. Un enfoque de economía política”, *Revista venezolana de Análisis de Coyuntura*, XIX, 1:11-30,2013.

Eventos

1. Peña, C.J., “Crisis global, volatilidad fiscal y crecimiento. Venezuela, 1999 – 2011”, XIV *Reunión de Economía Mundial*, Jaén, España, 2012.
2. Peña, C.J., “Volatilidad macroeconómica, choques extremos y crecimiento económico. Venezuela, 1970 -2010. Un enfoque de economía política”, *I Congreso Internacional de Estudios del Desarrollo*, Santander, España, 2012.